



令和3年度

学校だより

令和3年11月30日

12月号

横浜市立浅間台小学校

TEL 311-6648

FAX 311-9928

ホームページ <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/sengendai/>

メールアドレス ky-ye-sengendai@city.yokohama.jp

こころみ

校長 大橋 恵子

せせらぎ広場に続く階段に赤や黄色の葉っぱが風に舞っています。街のショーウィンドーは、すっかりクリスマスの雰囲気。市内の新型コロナウイルス感染者数は、一桁になり、安心できる日々に期待が膨らみます。

先月の音楽会は3日間の分散開催となりました。子どもたちはもちろんですが、温かく見守る保護者の皆様の姿からも実施できてよかったですと感じています。

コロナ禍の音楽の授業は、歌唱指導やリコーダー・鍵盤ハーモニカなどの楽器指導に様々な安全対策が必要な為、音楽会を開催するのに十分な指導ができるか不安がありました。その開催の意義を話し合い実施といたしました。人前で話すこと・歌うこと・奏でることなど、発表する時のドキドキ感。子どもたちにはそんな経験が必要です。あの逃げ出したくなるほどの緊張の瞬間。不安を払拭するための練習の時間。緊張感が最大の本番と終わった後の清々しさ。もちろん後悔も一つの経験です。そんな経験を繰り返しながら自分を成長させてほしいのです。

従来の学校行事は、1年前より計画し4月には新担任がその学びの価値を十分に練り、子どもたちと共に100%の学びを目指して創り上げてきました。しかしコロナ禍では、延期・延期、そして苦渋の選択として中止及び代替の行事計画など、日々の状況を鑑みながら、めあてを修正していかねばなりません。6年生の修学旅行も同様に、仲間と協働することで得られる達成感や自己肯定感を感じることをめあてとして急遽12月中旬に実施で計画を進めています。家庭科では『調理実験』という新しい教育活動を行いました。給食の廃棄野菜を活用し、調理したものを喫食せず、いためたりゆでたりする調理のみ行う授業です。コロナ禍で失ったものは多いですが得るものも多いと感じます。学校の在り様が問われる今です。

さて、校長室横の掲示板に料理レシピが掲示してあります。学校の柿をそのままにするのはもったいないと直談判した6年生の発信に挑戦した10人のレシピと、その様子を見た1年生が学校のかりんを販売したいと申し出た6人のレシピです。子ども同士の直接的なつながりは減っても、子どもたちはつながり影響し合います。子どもの学びは、どこにでもあるとの証です。冬休みの学びも期待しています。



<12月の行事予定>

日	曜日	行 事
1	水	給食後13時5分下校 (4年2組のみ15時下校) 6年「自分を表現」出前授業
2	木	クラブ活動③
3	金	4年2組は5校時後下校
4	土	
5	日	
6	月	高学年人権教室
7	火	低学年人権教室 議案説明会
8	水	
9	木	中学年人権教室 個人面談①
10	金	世界人権デー 個人面談②
11	土	
12	日	
13	月	個人面談③
14	火	TV朝会(歌) たてわり昼休み遊び 6年文化芸術鑑賞(狂言) 個人面談④
15	水	代表委員会
16	木	6年日光修学旅行 個人面談⑤(1~5年)
17	金	6年日光修学旅行 3年消防署出前授業
18	土	
19	日	
20	月	委員会活動⑨
21	火	5校時後下校
22	水	3年豆腐作り出前授業
23	木	給食終了 大掃除 クラブ活動④
24	金	TV朝会 4校時後下校
25	土	
26	日	
27	月	冬季休業・学校閉庁日
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	
1/1	土	元旦
2	日	
3	月	
4	火	
5	水	
6	木	
7	金	TV朝会 4校時後下校

人権週間

12月の目標



- 生活目標** あいて たい ことば こうどう かんが 相手に対する言葉や行動を考えよう
- 給食目標** みんな で きょうりょく あとかたづ みんなで協力して後片付けをしよう
- 保健目標** かぜ や インフルエンザ の よぼう かぜやインフルエンザの予防をしよう

【個人面談】

担任と保護者で面談し、お子さんのこれまでの学習や生活の様子を振り返り、今後の学校生活や家庭生活に生かしていきます。短時間ですが、ご協力をお願いいたします。

9日(木)

10日(金)

13日(月)

14日(火)

16日(木) 1~5年

※個人面談中は5校時後(14時30分)下校です。

【給食の白衣点検のお願い】



12月23日(木) 給食終了日

1月11日(火) 給食開始日

給食当番の白衣の点検、洗濯、アイロンをお願いいたします。白衣のひもが切れたまま、ボタンがとれたままの白衣があります。子どもたちが困らずに使用できるようご協力いただくと幸いです。ゴムやひも、ボタン等必要な物品は、学校にも用意があります。必要な時は、担任へお声かけください。配膳台カバーも持ち帰った時は、同様にお願いいたします。

洗濯後の白衣は冬休み中はご家庭で保管し、1月7日(金)に持たせてください。

また、お子さんの給食袋・マスク・帽子の点検もよろしくお願ひします。

【教育相談】

お子さんの学校での様子や、日々の子育てに関して気になることやご心配なことなどありましたら、ぜひご利用ください。

学校カウンセラー：田中裕人先生

相談日：12月8日(水)・16日(木)

① 9:30~ ② 11:00~

③ 13:30~ ④ 15:00~

担当：児童支援専任 松永

予約電話：311-6648



予定は変更になる場合があります。



【各学年の子どもたちの様子】



4組

4組では、さつまいもの収穫をしました。みんな一生懸命、茎を引っ張ったり、土を掘ったりして、宝探しを楽しんでいました。中にはセミの幼虫を見つけて、観察している子もいました。さつまいものつるを使って、これからクリスマスリースづくりを行います。



1年生

6年生と一緒に秋の花を植えました。久しぶりに、大好きな6年生との時間を過ごし、笑顔がたくさん見られました。毎日花の水やりに行く姿もあります。チューリップとフリージアの球根も植え、花が咲くのを楽しみに待っています。



2年生

生活科の学習で、秋の霜下公園に行ってきました。春に行ったときにはチューリップの花や藤の花、桜の実が見られましたが、秋になると、代わりに、赤や黄色に色づいた葉がきれいでした。「真っ赤な葉があるよ。」「きれいだね。」と季節の移り変わりを感じていました。



3年生

総合の学習として、大豆について調べ学習を進めています。今年は、思いのほかたくさん大豆が収穫できました。中休みの度に、「こんなに採れたよ!」と、子どもたちが嬉しそうに教室に収穫した大豆を持ってきます。12月は、その大豆で豆腐作りを体験する予定です。



4年生

11月9日(火)と16日(火)に日本丸体験学習を行いました。今年度もクラスごとの実施になりましたが、結索訓練や手旗訓練、船内見学など意欲的に活動しました。「船の生活をもっと調べたい!」など、子どもたちが感じたことをこれからの学習につなげていきたいです。



5年生

11月12日(金)横須賀市の鷹取山に自然体験学習に行ってきました。途中、険しい山道もありましたが、頂上まで無事登頂することができました。頂上は晴天に恵まれ最高の景色でした。神奈川県豊かな自然を満喫することができた1日になりました。



6年生

劇団四季『はじまりの樹の神話～こそあどの森の物語』を動画で観劇しました。「遠くにいても心はつながっている」「みんなでやれば一人のときより喜びも大きいし、仲を深められる」「相手を思う気持ちでみんながつながる」と作品からメッセージを受け取りました。「芸術の秋」を楽しみました!

